

Wendung herkömmlicher Verarbeitungstechnologien möglich ist, das heißt, es können aus 5 Millionen Tonnen Erdöl 300 000 Tonnen Vergaserkraftstoff bis 1980 mehr gewonnen werden, als die ursprünglichen Überlegungen vorsahen. Bei den derzeitigen Kraftstoffpreisen auf dem Weltmarkt entspricht das einem Valutawert von etwa 120 Millionen. (Beifall.)

Ich glaube, daß sich am Beispiel der Leunaer Hydrosplaltung der Nutzen und damit die Notwendigkeit zur Durchführung von Prozeßanalysen deutlich zeigt. Damit werden die Reserven der Verfahren und Anlagen erkannt und mit den Kräften der Forschung und Entwicklung, der Neuerer und Initiatoren im Kombinat an solchen Themen gearbeitet, die ein unmittelbar anstehendes volkswirtschaftliches Problem lösen helfen.

Ich kann dem Parteitag über die Leistungsbereitschaft unseres großen Kombinatkollektivs berichten, daß wir im Verlaufe der Parteiwahlen und in dem ständig vom Sekretariat unserer Bezirksleitung geförderten Erfahrungsaustausch „Mit dem Kombinat nebenan“ viele Zusatzverpflichtungen zum Plan realisiert haben.

Davon zeugt, daß 15 717 Werktätige nach persönlich- und kollektiv-schöpferischen Plänen arbeiten, daß im I. Quartal von 5917 Werktätigen 366 Initiativschichten durchgeführt wurden, daß 4735 Angehörige unseres Kombinates nach Notizen zum Plan arbeiten, daß 439 Angehörige der wissenschaftlich-technischen Intelligenz auf der Grundlage eines schöpferischen Passes des Ingenieurs um echte wissenschaftlich-technische Zusatzleistungen zur Erfüllung des Planes Wissenschaft und Technik ringen und 305 Meister einen Initiativplan des Meisters zur Grundlage ihrer Arbeit gemacht haben.

Diese persönliche Aktivität ist die entscheidende Voraussetzung dafür gewesen, daß wir den Plan der industriellen Warenproduktion am 30. April mit 34,1 Prozent zum Jahresplan, den Gewinnplan mit rund 15 Millionen Mark Übererfüllung, den Investplan mit 32 Prozent zum Jahresplan, die Aufgaben des Exports in das nichtsozialistische Wirtschaftsgebiet übererfüllen und in das sozialistische Wirtschaftsgebiet, vor allem in die Sowjetunion, planmäßig realisieren konnten.

Für unser ganzes Kombinat gesprochen, darf ich an dieser Stelle sagen, daß die von mir genannten Erfüllungsergebnisse, die ich hier nur in ein paar wenigen nüchternen Zahlen sichtbar gemacht habe, nicht nur die hervorragende Arbeit unserer Werktätigen widerspiegeln, sondern auch das lebhafteste, zustimmende Echo, was sich in der Diskussion zu den in Vorbereitung des IX. Parteitages veröffentlichten Dokumenten zeigte. Diese Dokumente beantworten die Fragen, die auch in unserem Kombinat viele Arbeiter, Angehörige der Intelligenz und andere Werktätige gestellt haben, nämlich wie wir und